

Confidencial
1938

Sobre la cuestión de la IC en los Partidos latinoamericanos

A través de las tentativas y las luchas por la aplicación de la línea del VII Congreso de la IC, en nuestros partidos, han surgido, como fruto de la incompreensión de esta política y como una consecuencia del proceso de formación de nuestros partidos, de las posiciones sectarias anteriores y de los errores cometidos, ciertas tendencias que se expresan en puntos de vista que estiman que existe o ha existido sub-estimación hacia nuestros partidos por parte de la IC y, mas aún, al confrontarse las viejas posiciones sectarias con la política trazada por el VII Congreso, han surgido apreciaciones ligeras, mas o menos claramente expresadas, sobre las “errores de la Internacional Comunista”.

En Cuba, se ha dado el caso de dirigentes del PC, que han sostenido posiciones que ponían en duda la justeza de la posición de la Unión Soviética frente a la cuestión de España. Si se tiene en cuenta que el gobierno soviético está firmemente orientado por el Partido Comunista Bolshevique que éste forma parte integrante de la IC, estas posiciones afectan directamente a la Internacional. Se sostuvo además, incidentalmente, que la permanencia en Moscú de militantes destacados del PC de Cuba era inconveniente por cuanto tal estadía solo contribuía a burocratizarlos. Y uno de estos dirigentes llegó a plantear en forma abierta que el VII Congreso marcaba el fin de la infalibilidad comunista y la rectificación de la errada política anterior. Ambos dirigentes fueron separados de la dirección y uno de ellos expulsado. Lo que es necesario constatar es que tales hechos se produjeron.

En México, nuestro partido hermano tiene derecho a un representante en la IC. Sin embargo y a pesar de que siempre tuvieron la plena posibilidad de enviarlo, el PC de México no ha hecho uso de su derecho. El PC de México no ha ocurrido a plantear ante la IC. Los diversos problemas de gran importancia que se han planteado ante él y sólo se ha dirigido para consultar ciertas cuestiones adjetivas y de importancia muy secundaria. En el momento en que surgió la amenaza de división de la CTM⁴⁴⁷ el PC de México solo acu-

⁴⁴⁷ Se refiere a un serio conflicto dentro de la CTM, cuando la corriente encabezada por V.Lombardo Toledano y F.Velásquez impidió la designación (previamente acordada) del comunista M.A.Velasco como secretario de organización de la CTM. Muchos sindicatos